

19. Wahlperiode

Antrag

der AfD-Fraktion

Beendigung der Aufstellung von Parkscheinautomaten auf regulären Parkflächen

Das Abgeordnetenhaus wolle beschließen:

Der Senat wird aufgefordert,

1. die weitere Aufstellung von Parkscheinautomaten auf regulären Parkflächen in allen Berliner Bezirken sofort zu unterbinden,
2. einen verbindlichen Leitfaden mit einheitlichen Standards für die Platzierung von Parkscheinautomaten, die eine effiziente Nutzung des Parkraums gewährleisten, zu erstellen,
3. auf die Bezirke einzuwirken, bestehende Installationen zu überprüfen und ggf. für eine Umsetzung der Automaten an geeignete alternative Standorte zu sorgen.

Begründung

Die Praxis der Aufstellung von Parkscheinautomaten auf regulären Parkflächen führt zu einer erheblichen Verschärfung der bereits angespannten Parkplatzsituation in der Hauptstadt und steht im Widerspruch zu den Zielen einer bürgerfreundlichen Verkehrspolitik. In Berlin, insbesondere im Bezirk Tempelhof-Schöneberg, sind derzeit Parkscheinautomaten auf regulären Parkflächen aufgestellt worden, die diese Stellplätze dauerhaft blockieren. Diese Maßnahme führt zu einer paradoxen Situation: Instrumente der Parkraumbewirtschaftung, die eigentlich zur besseren Nutzung des knappen Parkraums beitragen sollen, reduzieren diesen zusätzlich. Die Blockierung von Parkflächen durch die Instrumente ihrer eigenen Bewirtschaftung ist kontraproduktiv und widerspricht dem Grundgedanken einer effektiven Parkraumbewirtschaftung.

Diese Praxis trifft insbesondere sensible Bereiche wie das Umfeld von Krankenhäusern, wo Patienten, Besucher und medizinisches Personal auf verfügbare Parkplätze angewiesen sind.

Da die betroffenen Stellplätze Flächen sind, die kontinuierlich Parkgebühren generieren könnten, ist dieses Vorgehen auch finanziell negativ.

Die selektive Anwendung von Vorschriften zur Gehwegbreite erscheint zudem problematisch, wenn gleichzeitig andere Infrastrukturelemente wie E-Ladesäulen auf Gehwegen platziert werden, obwohl diese oft mehr Platz beanspruchen als Parkscheinautomaten.

Berlin, den 30.06.25

Dr. Brinker Wiedenhaupt
und die übrigen Mitglieder der Fraktion